

ENTREGA MEDALLAS AL MÉRITO EN LAS BELLAS ARTES 2020

Pamplona, 2 de marzo de 2022

Autoridades

En primer lugar, quiero daros la bienvenida a Navarra y la enhorabuena por este gran reconocimiento que hoy recibís, más que merecido.

Permitidme que estando en esta comunidad, mencione explícitamente a Montxo Armendáriz y María Bayo, navarros que recogen esta medalla en su tierra pero que son dos grandes embajadores de Navarra en el mundo.

Premiadas y premiados, la Cultura es un pilar fundamental para toda sociedad desarrollada y conlleva no solo la capacidad para la creación. La Cultura es expresión, es libertad, es formación, es pensamiento, es ocio, es educación, es convivencia, es lugar de encuentro.

Por eso, las instituciones no solo hemos de acompañar sino que tenemos que impulsar y promover la Cultura. Porque de esa forma contribuimos a tener una sociedad mejor, crítica, integradora. Porque la Cultura es tan diversa y plural como la sociedad misma. Por eso es un espacio de encuentro y de reconocimiento. Por eso Cultura y Sociedad son vasos comunicantes.

Este acto, que tuvimos que posponer por la pandemia, se celebra tras la invasión de Rusia a Ucrania. Dos contextos que nos conmueven, nos interpelan y nos obligan a ratificar un compromiso con la vida, con la paz, con la solidaridad.

Durante lo más duro de la pandemia, la Cultura ha sido el refugio en el que nos hemos envuelto para tener la mente despierta, para no caer en el desánimo, o para salir de la profundidad del dolor y la pérdida.

Tras la invasión de Ucrania, la Cultura volverá a ser el refugio de la libertad, del pensamiento, de la promoción de la convivencia.

Quiero agradecer de corazón vuestro trabajo, vuestra trayectoria, vuestra contribución a que nuestro país sea un referente en tantas artes y disciplinas. Vuestro compromiso con una sociedad que crece y avanza desde la creación y el talento.

Porque el talento es la palanca sobre la que tenemos que hacer pivotar el desarrollo social y económico. No hay prosperidad sin talento.

Por eso, gracias a todos los que hacéis del talento mucho más que una manera de vivir. Hacéis del talento una manera de entender la sociedad. Por eso, y aunque vivamos tiempos de incertidumbres en muchos aspectos, tenemos que tener esperanza. Porque este país tiene talento, audacia, capacidad de emprendimiento. Siempre sale adelante. Tiene todos los mimbres para ser aún mejor. Y vosotras y vosotros seguiréis siendo ese pilar sólido que trasciende la creación y pasa a ser un valor transversal.

Enhorabuena, que disfrutéis vuestra estancia en Navarra. Una tierra que acoge, y que es solidaria. Que reconoce y agradece el talento.

Muchas gracias, eskerrik asko